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我区全力打通政策举措落实“最后一公里”
推动产业工人队伍建设改革再上新台阶

推进精神文明建设
打造更高水平全国文明城市

□记 者 杨叶梅
见习记者 王若琦
通 讯 员 徐萍波

“如今到码头上开展带货直
播，都要经过登记备案，持证直播，
市场交易秩序越来越公平有序
了。”近日，在舟山国际水产城新电
商园区，舟山渔夫海货电子商务有
限公司负责人陈恩对直播环境的
改善感到欣喜。

2022年11月，舟山国际水产
城成立海上新时代文明实践点，
聚焦产业提质升级，带动电商群
体增收，整合园区内部资源，打造
直播基地、共富工坊，围绕“诚信
经营、绿色直播、志愿服务”三大
主题，开展直播技巧、摄影摄像等

各类志愿服务培训20多场。目前
水产城已吸引27家头部电商企业
入驻。

在舟山国际水产城的海上新
时代文明实践点，随处可见“讲文
明树新风 创星级电商市场”“争做
文明经营户”等文明宣传标语。水
产城相关负责人介绍，该文明实践
点对外开放，提供学习参观、公益
课程、志愿活动等服务，致力于打
造渔民群众理论教育基地、志愿服
务实践基地、绿色直播打卡基地、
诚信经营品牌形象推介基地等特
色品牌。园区内设有公共直播间，
所有电商用户都可免费使用直播
设备，还专门聘请了电商创业导
师，帮助商户开展创业培训，推动
电商经济发展。

自8月部分渔船解禁开捕以
来，舟山国际水产城也迎来了销售
旺季。近段时间，在水产城交易大

厅、新电商产业园等区域，举着手
机直播的卖家随处可见。这些直
播营销活动，在拓展水产品销路、
提升销量的同时，也因存在部分虚
假、不文明直播等情况，令普陀海
鲜的金字招牌“蒙尘”。

8月以来，水产城联合市监、
公安等部门开展专项检查，倡导绿
色直播、诚信经营，组织电商经营
户签署《诚信经营倡议书》和《文明
直播承诺书》，要求电商直播期间
使用电子秤，让消费者买的放心，
杜绝缺斤短两问题发生，进一步规
范网络直播营销行为，保护消费者
和经营者合法权益。“我们绝不以
次充好欺骗消费者，同时也接受大
家监督，若发现缺斤少两、虚假宣
传等问题，可向有关部门举报。”陈
恩表示。

在为渔民、渔嫂等渔产业链从
业者群体提供暖心服务的同时，水

产城注重凝聚新就业群体合力，引
导志愿联盟力量，共同参与志愿服
务和园区建设，建立共创共赢的党
建工作新机制，唱响“共享一座城，
文明一家人”乐章。2021年，水产
城成立了全市首个国企老兵志愿
服务团队，2023年成立自媒体联
盟志愿团队。目前，水产城有6支
志愿队伍，约150名志愿者。近年
来，党员志愿者服务团队、科技志
愿者服务团队、青年志愿者服务团
队等各志愿分队，陆续开展了文明
城市建设、爱心助老助残、新就业
群体暖心服务、技能培训等服务活
动。

“电商的发展让水产城焕发生
机与活力，今后我们还将充分利用
海上新时代文明实践点阵地资源，
开展各类文明活动，努力营造诚信
经营、绿色直播的电商环境。”舟山
国际水产城相关负责人表示。

电商市场劲吹文明新风
——舟山国际水产城海上新时代文明实践点建设纪实

本报讯（记者 张迟 通讯员 李
冬）日前，记者从2023年度全区夏
秋季征兵定兵会议上了解到，我区
16名青年将奔赴军营。

当天会上，体检组和政治考核
组分别汇报了今年征兵体检、政治
考核情况。随后，由区征兵办按照
依法、公开、集体定兵原则，逐一审
定预定新兵，最终审核通过16名兵
员，遴选出2名备用兵员。

自今年征兵工作开展以来，我
区依法、依规全力做好入户宣传、
身体检查、政治考核及审定兵员等

重要环节。据了解，今年我区共有
230名应征青年参加上站体检，双
合格兵员36人，在已定的16名新
兵中，大学生比例为93.7%，大学毕
业生比例为50%。

会议要求，要提高政治站位，
抓紧兵役征集关键环节，进一步统
一思想，强化组织领导，制定有效
措施，推动征兵各项工作得到有效
落实；要加大宣传力度，营造参军
入伍浓厚氛围，增强新兵在部队建
功立业的信心和决心；要根据上级
要求严密组织好新兵回访工作。

2023年度全区夏秋季定兵会议召开

16名新兵将奔赴军营

近日，位于鲁家峙的舟山中旭科创双语学校西侧、红山路两侧和胡家地块，经环境综合整治，约6万平
方米的花海绿地景观带建设完成。放眼望去，金黄似火的硫华菊与红粉相间的波斯菊竞相开放，一片片绚
丽花海提升城市颜值。花期将持续至10月中下旬。（记者 杨叶梅）

闲置地块
变绚丽花海

记者记者 诸葛晓明诸葛晓明 摄摄

本报讯（记者 梁夏 通讯员 陈
欣怡）近日，记者走访多所学校时
发现，自秋季开学以来，校园周边
交通环境有了明显提升，校方及家
长对此反映较好。据悉，针对我区
各校实际情况，交警部门此前实施
了“一校一策”交通组织提升方案，
综合提升硬件设施，改善校园周边
交通环境。

在普陀二中武岭校区南侧兴港
大道路口，普陀小学南侧兴港大道
海珠北路路口、西侧海印路半山街
路口，已正式启用新安装的交通信
号灯。“以前路口都有管理人员维
持秩序，现在有了红绿灯肯定更安
全了，我们家长安心很多。”普陀小
学学生家长李女士说。

在沈家门小学东西两个校区门
前路段，新增了37个熊猫车位，交
警部门又重新划设或更换了学校
周边的斑马线、标志标线，加装警

示桩。值周教师郑晓平告诉记者，
西校区地处老城区，周边人流车流
密集，每到上下学时段，学校周边
道路交通压力剧增，接送孩子的私
家车时常因为没有停车位堵塞道
路。经交警部门协调，位于西校区
海莲路出入口的原审批办证服务
中心停车场，在新学期作为送临时
停车点向家长开放。“场地启用后，
给家长提供了很大便利，也减少了
校园周边交通拥堵。”郑晓平说。

此外，东港中学、东港幼儿园、
沈家门第四小学等学校周边，也视
情新增了熊猫车位、临时停车位或
增设斑马线等，提升学生出行安全
系数。普陀交警大队东港中队中队
长顾增斌介绍，他们还通过“上好第
一课”“强化护学岗”等举措，提升学
生安全出行意识。“我们希望家长、
学校和社会各方共同努力，维护上
下学交通秩序的有序和安全。”

交警部门实行“一校一策”

提升校园周边交通环境

□记者 郭杰 通讯员 李辉

近段时间，普陀庙子湖客运码
头项目建设正酣。经过近两年的
施工，这座1000吨级客运码头即
将完工。项目建成后可实现游客
年吞吐能力超68万人次，进一步
满足船舶大型化、舒适化、高速化
发展要求。

“目前码头主体结构已基本完
成，工人们正加班加点进行配套设
施安装、油漆涂刷等作业，预计9月
底前就可进行轮船试靠泊。”现场
管理员郑松伟说。作为一项民生
工程，项目的建成落地，将进一步
提升本地居民、游客的出行体验，
也为岛上旅游业发展增添新动能。

近年来，东极多措并举，提升
旅游接待保障能力，补齐基础设施

短板，鼓励多业态发展，在探索实
践中推动产业、文化、生态融合发
展，持续激发海岛共富新动能。

“东极受到地理因素制约，交
通不便，淡水、电力资源短缺，基础
设施落后等问题一直制约产业发
展，是群众生活品质提升的绊脚
石。”东极镇相关负责人介绍，近年
来，随着海水淡化、海岛亮化、客运
码头提升等一项项民生工程相继
建成落地，人居环境、海岛面貌正
逐步发生改变。

吴方忠在岛上经营民宿已有
多年，对于东极的发展变化感同身
受。“过去，淡水、电力供应不足等
问题尤为突出，也给我们的生意带
来影响，特别是夏天旅游高峰时
期，晚上停水停电也是家常便饭。”
吴方忠说，近年来，随着35千伏东
极变电站、500吨级海水淡化项目
陆续投入使用，已不再为缺水少电

的问题所困扰。“现在，东极的生活
环境、基础设施建设越来越好，我
们对发展民宿业的信心更足、劲头
也更大了。”

在完善基础设施的同时，东极
注重培育旅游产业新增长点。根
据海岛民宿业发展特点及自身条
件，大力发展海钓、餐饮等旅游相
关业态，不断延长补强产业链条，
同时，借助各方媒体资源，通过相
关赛事及活动的举办，不断扩大影
响力，旅游业步入发展快车道。近
几年的海岛旺季，东极游一票难
求、一房难求的现象也已成常态。
统计显示，今年1至7月，东极全镇
实现旅游人数20.9万人，旅游收
入超2.5亿元。

“旅游相关产业已发展成为东
极经济社会发展的重要引擎。”东极
镇相关负责人介绍，为促进更多业
态欣欣向荣，实现海岛经济高质量

发展，目前，东极镇正联合相关部门
积极行动，大力招引专业创业团队
人才、培育发展新兴业态，带领民
宿、餐饮等相关产业向市场化、特色
化、品牌化、集群化方向发展。

做足做深旅游文章，推动产业
实现新突破。去年以来，东极镇有
近30家民宿完成升级改造，新增桌
游、轻食、书吧、咖啡屋等新业态。
去年9月，东极“共富港湾”乡创基
地挂牌成立，集聚各类业态27家，
就近带动就业180余人。昔日偏远
的海岛渔村，已蝶变成为游客如
织、欣欣向荣的旅游岛、创业岛。

“立足现有产业基础、发展优
势，未来，我们将乘势而上，以整体
风貌整治和基础设施提升为抓手，
高质量推进在谋项目落地、在谈项
目开工、在建项目投产，不断续写
海岛共富发展崭新篇章。”东极镇
相关负责人说。

东极延伸补强旅游产业链

为海岛共富夯根基注活力 本报讯（记者 王梦倩 通讯员
林洁）9月11日，区政协赴六横镇开
展常委会专题视察活动，区政协主
席夏凯慧参加。

当天下午，视察组一行来到六
横公路大桥二期工程双屿门特大
桥项目建设现场，听取相关负责人
关于大桥建设规划及工程进度的
介绍。据了解，六横公路大桥二期
工程项目建成后，将进一步改善舟
山南翼群岛的对外交通条件，对优
化舟山群岛新区的空间布局，打造
现代海洋产业基地，实现六横岛、
佛渡岛、梅山岛三岛港区、产业等
联动发展具有重要意义。

随后，夏凯慧一行人还前往小
郭巨围垦区和浙能六横电厂二期
工程现场，实地了解新能源产业规

划和发展情况，询问各项目建设总
体布局、工作进度及存在的难点。

夏凯慧指出，六横公路大桥是
重点项目工程，是群众期望高、社会
关注度高的民生工程，各职能部门
和相关建设单位要秉着对党和政
府、对广大人民群众负责的态度，迎
难而上，全力以赴，将各项任务与责
任落到实处，共同把大桥建好，把实
事做实。要充分认识新能源产业发
展的重大意义，着力强化新能源产
业链条培育，不断优化营商环境，加
强项目开发建设管理，完善问题协
调解决机制，助力、引导新能源产业
高质量发展。区政协常委和委员要
切实发挥好人才荟萃、智力密集、联
系广泛的优势和资源，为助推项目
建设建真言、献良策。

区政协常委会开展专题视察活动
夏凯慧参加
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